

EL FINANCIERO

HR Ratings ve difícil que México crezca más de 3% de forma sostenida

Las condiciones globales dificultan una expectativa de crecimiento económico sostenido para México superior al 3 por ciento, por lo que para el próximo 2016, la calificadora HR Ratings pronostica una tasa de 2.8 por ciento.

Las **condiciones globales** dificultan una expectativa de **crecimiento económico sostenido** para México superior al 3 por ciento, por lo que para el próximo 2016, la calificadora HR Ratings pronostica una tasa de 2.8 por ciento, luego de terminar el presente año con un crecimiento de 2.5 por ciento.

La firma **mejoró el estimado de expansión del Producto Interno Bruto (PIB)**, para el cierre del 2015 desde un previo de 2.3 por ciento, luego de los datos económicos reportados durante el tercer trimestre del año.

"No vemos posibilidades en el corto plazo de que el crecimiento económico de México sea arriba del **3 por ciento de forma sostenida**. Somos más conservadores que el mercado y principalmente se debe al entorno global que dificulta el repunte", explicó Felix Boni, director de análisis de la calificadora.

En conferencia de prensa sobre las perspectivas económicas para el cierre de 2015 y en 2016, agregó que el principal motivo por el que el crecimiento de México se verá limitado es por la dinámica del crecimiento global.

"Necesitamos principalmente que Estados Unidos crezca a tasas más altas ya que México en su condición de país manufacturero, requiere un estímulo más fuerte en sus exportaciones, que si bien han mostrado incrementos, éstos han sido menores".

El especialista destacó los niveles de baja inflación, por primera vez en franca trayectoria debajo de la meta de 3 por ciento, junto con el incremento en el otorgamiento de crédito a empresas, vía nómina y de bienes duraderos, como los aspectos más positivos de la economía mexicana durante el año por concluir.

"Las reformas estructurales han tenido un impacto positivo en el comportamiento de los precios de energéticos y de telecomunicaciones, lo que ha mantenido a la inflación en niveles bajos. Esto es bueno porque da certidumbre al poder adquisitivo de los consumidores", dijo.

Sin embargo, advirtió que se está alcanzando un punto de inflexión y el próximo año "no estoy muy seguro se pueda sostener este comportamiento".

HR Ratings estima que la tasa de inflación termine 2015 en 2.75 por ciento y al cierre de 2016 sea de 3.04 por ciento.

Con la expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos realice su primer ajuste en la normalización de sus tasas de interés en su reunión del próximo 15 y 16 de diciembre, Felix Boni dijo esperar que el Banco de México haga lo mismo.

"No esperamos un movimiento brusco en las tasas, ni de Estados Unidos, ni de México, porque las condiciones de la economía no lo permiten, pero creo que la FED sí tendrá que actuar antes de que termine el año, más por el hecho de no perder credibilidad", expuso.

En este contexto, dijo que el tipo de cambio permanecerá en los niveles que se observan actualmente, con el pronóstico de que concluya el 2016 en una paridad de 16.45 pesos por dólar.